



De aranceles y tómbolas

La amenaza se concreta. Ya no se trata de la vocera de la Casa Blanca, **Karoline Leavitt**, sino de las declaraciones del propio presidente **Donald Trump**, en el sentido de que el sábado entran en vigor los aranceles del 25% para México y Canadá.

Ya no usó sólo la migración y el fentanilo para justificar la grave violación al T-MEC. Habló también de los “subsidiarios masivos” que Estados Unidos “da” a los dos países en forma de déficits.

En la rueda de prensa que ofreció ayer en el despacho oval de la Casa Blanca, el presidente estadounidense jugó al suspenso cuando se le preguntó si el petróleo está incluido en los aranceles.

“Puede que lo hagamos, puede que no. Probablemente lo decidiremos esta noche”, respondió.

No sé si la presidenta **Sheinbaum** aún siga creyendo que **Trump** blofea. Espero, por el bien del país, que no sea discurso que su gobierno está preparado para enfrentar el desafío.

Marcelo Ebrard, secretario de Economía y ex canciller, confía en que se encontrarán puntos de acuerdo con Estados Unidos.

Otros optimistas argumentan que **Trump** usa el temor a que ponga impuestos a las exportaciones como instrumento para *doblar* a otros países. El incidente con Colombia y otras amenazas no cumplidas refuerzan esta tesis.

Aunque el tipo de cambio ya fue impactado por el anuncio de **Trump**. El peso bajó frente al dólar. De 20.56 que cerró el miércoles, pasó a 20.70 la noche del jueves.

* Presenció ayer en el Senado ese *show* de las pelotitas que llaman pomposamente “insaculación”. La rifa se hizo para definir a los candidatos a juzgadores del Poder Judicial.

Así de serio es el proceso para elegir a los futuros jue-

ces, magistrados y ministros que serán votados el próximo 1 de junio.

Le pedimos al ministro en retiro, **José Ramón Cossío** su opinión sobre la tómbola en el Senado y la reforma al Poder Judicial. Nos dijo:

“Más allá de lo anecdótico, desde el comienzo, mucha gente, les dijimos que no era una buena reforma. No tenía pies ni cabeza. Fue puro voluntarismo político. Forzaron tanto las cosas, la hicieron tan mal, que ahora están pagando las consecuencias

“Se les echaron los tiempos encima, no calcularon las magnitudes de la elección, los costos. Pensaron que se podía elegir por circuitos y no se va a poder. Ya salió la resolución del INE.

“El (ex)presidente, por las razones que hayan sido, presentó una iniciativa pésima. Nadie se atrevió a decírselo y ahora, sobre la marcha, tienen que ir corrigiendo todo, diciendo que así es la democracia y ocultando que es un error”.

Con la tómbola, sintetizó, pretenden purgar todos los errores.

La Barra Mexicana de Abogados sacó un comunicado en el que califica de inconstitucional que el Senado haya realizado la “insaculación” de los aspirantes registrados en el Poder Judicial.

Sostiene que viola el artículo 105 de la Carta Magna, que prohíbe modificar las reglas de un proceso electoral ya iniciado, dijo en un comunicado.

Pero también el artículo 96, que establece que la selección de las candidaturas del Poder Judicial es facultad exclusiva de su Comité de Evaluación.

* Lo adelantamos ayer en este espacio. **Ricardo Anaya** ya es el nuevo coordinador de la bancada del PAN en el Senado. Sustituye a **Guadalupe Murguía**.

El otrora “joven maravilla” posteó ayer en X un mensaje de agradecimiento a sus compañeras y compañeros por la confianza que le dieron para ser coordinador.

“Seguiremos impulsando lo que beneficie a las familias mexicanas oponiéndose con fuerza y determinación a lo que les afecte”, afirmó.

Ya que estamos. La bancada del PAN en el Senado confirmó ayer en Aguascalientes, donde realiza su plenaria, que la primera iniciativa que presentará será sobre la disminución del IEPS a las gasolinas, para abaratar su costo.

Trump jugó al suspenso cuando se le preguntó si el petróleo está incluido en los aranceles.
